

liados y cooperar en la solución de los problemas locales. En primer lugar para proceder a la constitución de los Comités de lucha contra la reacción y el imperialismo. De manera que la depuración del Partido se está haciendo no de una forma mecánica, sino que una forma política. De todos modos se puede señalar ya que después del Congreso en el Partido se ha operado un considerable cambio. La forma enérgica con que el Congreso ha sabido liquidar la situación interior, dando una solución drástica a los problemas internos del Partido, el haber hecho recuperar al Partido su posición de fuerza política independiente; ha provocado un revuelo en todas las esferas políticas del país. Al mismo tiempo que se ha intensificado contra él la campaña de toda la reacción, pidiendo en discusión la voz del Partido, es de más oída y repetida entre los obreros y las masas campesinas. La línea política trazada en el informe de 1 es discutida y comentada en todos los círculos políticos. El hecho más característico a este respecto, es la discusión que, de nuestros materiales ha habido en el Comité Nacional de la CTM lo que ha motivado el cambio de cartas que os adjuntamos. El contacto más estrecho entre la dirección de nuestro Partido y el Comité Nacional de la CTM –además de con el camarada 48– elevan de más en más el papel de nuestro Partido. El hecho más importante que ha servido para poner de relieve el papel independiente de nuestro Partido después del Congreso ha sido la publicación del manifiesto-acusación del Partido, contra el alzamiento armado y contra el Comité Dies. (Manifiesto que os adjunto). Ese manifiesto fue la contestación del Partido a la campaña canallesca que contra él y el comunismo en general había comenzado el Comité Dies y siguientes mexicanos. Después de su publicación toda la jauría contrarrevolucionaria, tuvo que ponerse en la defensiva y hubo hasta un diario, *“El Universal”*, que publicó un artículo de redacción dando “explicaciones” al Partido y diciendo que él se había

